



Métropole
du
Grand Paris



Nuit de la Solidarité : la 9^{ème} édition se tiendra le 22 janvier 2026

Paris, la Métropole du Grand Paris et l'Union nationale des centres communaux d'action sociale (UNCCAS) organiseront conjointement le 22 janvier 2026 la 9^{ème} édition de la Nuit de la Solidarité, cette 5^{ème} édition pour la Métropole du Grand Paris comptabilise d'ores et déjà 33 communes engagées. Dans un contexte de fortes tensions concernant l'hébergement d'urgence, cette démarche initiée par Paris en 2018 permet d'aller à la rencontre des personnes sans-abri pour mieux connaître leurs situations et leurs besoins et de fédérer l'ensemble des partenaires pour agir efficacement contre l'exclusion.

Depuis la première édition, les services de la Ville de Paris, avec l'appui de l'Atelier Parisien d'Urbanisme (APUR) et sous l'égide d'un comité scientifique indépendant, ont affiné la méthodologie du décompte pour la rendre plus robuste. La méthodologie rigoureuse, la régularité de cette opération et la publication des résultats chaque année permettent de mesurer l'évolution du public à la rue et les effets des actions mises en place pour lutter contre l'exclusion et adapter les politiques publiques.

Au-delà du seul décompte, la Nuit de la Solidarité est un outil pour mieux agir, pour sensibiliser et mobiliser le plus largement possible autour de la lutte contre l'exclusion.

« Cette année, comme les précédentes, soyons des milliers à faire vivre les valeurs de solidarité et d'entraide dans nos villes !

Depuis 2018, la Nuit de la Solidarité est devenue le rendez-vous de toutes celles et de tous ceux qui veulent agir pour accompagner les personnes sans-abris. Merci du fond du cœur à ces milliers d'habitants, de bénévoles, d'associations, et de professionnels engagés qui répondent chaque année présente et qui font la fierté de notre ville !

Les enseignements tirés des précédentes éditions ont permis d'améliorer et d'amplifier concrètement les actions que nous menions à Paris au profit des plus vulnérables : je pense par exemple, à la création de la Fabrique de la Solidarité, à la transformation de salles de réception au sein de l'Hôtel de Ville en halte pour

accueillir et héberger des femmes vivant à la rue ou encore à l'ouverture de plus de 1000 places d'hébergement pour les familles avec enfant depuis 2023.

La présence de plusieurs milliers de personnes contraintes de dormir à la rue, dont des enfants en très bas âge, à Paris comme partout en France, nous oblige collectivement à faire davantage. Avec de nombreux Maires, élus et parlementaires, nous portons l'ambition d'une Nuit de la Solidarité nationale, qui permette de planifier la création de places d'hébergement sur tout le territoire français à la hauteur des besoins, et ainsi de lutter durablement contre le sans-abrisme. Paris est prête à y prendre toute sa part. » déclare Anne Hidalgo, Maire de Paris.

Pour les Parisiens et les Métropolitains, la Nuit de la Solidarité est devenue un rendez-vous de chaque hiver. A l'échelle de la Ville de Paris, près de 2 000 bénévoles et professionnels participent au décompte chaque année depuis 2018.

« En 2025, dans une trentaine de communes de la Métropole du Grand Paris, ce sont plus de 2 000 personnes, élus, citoyens, bénévoles et professionnels qui ont pris part à la Nuit de la Solidarité métropolitaine. Au total, près de 120 associations partenaires ont contribué au bon déroulement des décomptes et je tiens à les en remercier.

Avec François Dechy, conseiller métropolitain délégué au Développement de l'offre d'insertion, je remercie les 33 maires et leurs communes qui ont rejoint la Nuit de la Solidarité Métropolitaine pour l'édition 2026. J'adresse un message de mobilisation à tous les volontaires qui voudraient prêter leur concours le 22 janvier 2026 au soir pour cette manifestation de solidarité » indique Patrick Ollier, Président de la Métropole du Grand Paris, Maire de Rueil-Malmaison.

« Les 912 « morts à la rue » recensés en 2024 nous obligent : nous leur devons de tout mettre en œuvre pour sortir du sans-abrisme celles et ceux qui vivent dans l'extrême pauvreté, parmi lesquels plus de 2.000 enfants. La Nuit de la Solidarité, pilotée dans chaque commune par le Centre communal d'Action sociale, est une brique de ce travail qui allie recensement, plaidoyer et doit conduire à des solutions pérennes pour les personnes sans domicile.

Le travail qui est fait lors de cette nuit de la solidarité est extrêmement important pour essayer de remettre toutes ces personnes qui sont dans la rue, dont 42000 enfants, vers un chemin de réinsertion sociale, et les centres communaux d'action sociale ont un rôle extrêmement important à jouer » ajoute Luc Carvounas, président de l'Union nationale des centres communaux d'action sociale (Uncas).

3 507 personnes sans abri à Paris ont été décomptées lors de la nuit du 23 au 24 janvier 2025 et **768 personnes sans-abri dans les 30 communes de la Métropole du Grand Paris**

La collecte des informations est réalisée sous la responsabilité de la Ville de Paris, de la Métropole du Grand Paris et des communes participantes. Les résultats sont ensuite exploités par l'Atelier Parisien d'Urbanisme, en lien avec le comité d'experts. Un rapport complet des résultats de chaque édition est disponible en ligne sur le site de l'APUR.